

Ce nom de *Casetus* (petit châtelet) ainsi que les médailles romaines de Gallien et de Postumus, trouvées dans les fouilles faites sur le territoire, nous prouvent une ancienne origine. Non loin du bourg était un cimetière gallo-romain, qui serait assurément très curieux à explorer. Il est situé près du Mas, au midi de la propriété Compté-Calix, dans une prairie actuellement appelée le Champ-d'Asile, à cause des tombes de pierre et des squelettes d'une grandeur remarquable que les paysans y ont maintes fois mis à découvert. On y voit encore des restes de murailles faites de ce ciment bien connu, qui brave la durée des siècles.

Nous avons dit que Chazay gardait la route de la rive gauche de l'Azergues. Cette route, venant d'Anse par l'Isérable, passait par le bourg et descendait au midi, vers le ravin où coule le ruisseau de Pressin, où sera plus tard un hôpital. Cette voie, que nous croyons romaine et qui devait relier le camp des légions à Anse avec les postes de la montagne, se dirigeait de là vers le cimetière gallo-romain, pour gagner Gages et Lozanne.

Dans le bourg, il n'est pas, que nous sachions, des constructions ou ruines romaines; cela pourrait tenir à ce que Chazay a été reconstruit plusieurs fois pour les besoins de la défense. Peut-être qu'en détruisant les restes des murailles de l'antique forteresse trouverait-on des substructions qui indiqueraient cette origine.

Sur cette colline dominant l'Azergues fut construit en premier lieu le *castrum*, qui fut, dès le principe, une demeure seigneuriale gallo-romaine, puis burgonde et enfin féodale.